

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH TASIKMALAYA
FAKULTAS ILMU KESEHATAN
PROGRAM DIII KEPERAWATAN**

**Karya Tulis Ilmiah, Agustus 2016
Eki Rizki Rahmatulloh**

**Asuhan Keperawatan Pada Tn. D Dengan Gangguan Sistem Muskuloskeletal:
Pre dan Post Operasi *Soft Tissue Tumor* Oksipital Di Ruang III B RSUD
dr. Soekardjo Kota Tasikmalaya Tahun 2016.**

Abstrak

ix + 70 halaman + 11 tabel + 5 lampiran

Data statistik *World Health Organization* (WHO) tahun 2008 menunjukkan bahwa 7,6 juta kematian di seluruh dunia (13% dari total kematian) disebabkan oleh tumor. Indonesia sebagai negara yang sedang berkembang, mengalami hal yang tidak jauh berbeda. Tujuan penulisan karya tulis ilmiah ini untuk memperoleh pengalaman secara nyata dan langsung dalam melaksanakan asuhan keperawatan secara komprehensif pada pasien dengan gangguan sistem muskuloskeletal: pre dan post operasi STT oksipital. Metode yang digunakan yaitu metode deskriptif dalam bentuk studi kasus dengan pendekatan 5 tahap proses keperawatan, meliputi pengkajian, diagnosa keperawatan, perencanaan, implementasi dan evaluasi dengan menggunakan teknik wawancara, pemeriksaan fisik, pemeriksaan laboratorium, studi dokumentasi dan studi kepustakaan. Pengkajian dilaksanakan dengan cara pengumpulan data secara langsung kepada pasien dan keluarga untuk memperoleh data subjektif dan pemeriksaan fisik untuk memperoleh data objektif. Asuhan keperawatan pada Tn. D dilaksanakan 4 hari mulai tanggal 01 Juni - 04 Juni 2016 dengan masalah yang ditemukan: nyeri akut, kecemasan, dan resiko infeksi. Perencanaan tindakan keperawatan yang dilakukan untuk diagnosa nyeri akut diantaranya : anjurkan pasien untuk istirahat, motivasi tehnik relaksasi nafas dalam, evaluasi perubahan TTV pasien, kolaborasi dalam pemberian obat analgetik. Implementasi dilakukan sesuai dengan perencanaan yang telah ditetapkan dengan keluarga. Evaluasi hasil selama 4 hari melakukan asuhan keperawatan pada Tn. D masalah keperawatan yang teratasi yaitu: kecemasan. Sedangkan masalah yang teratasi sebagian adalah nyeri akut dan resiko infeksi. Kesimpulan dari hasil karya tulis ilmiah ini bahwa tingkat keberhasilan asuhan keperawatan yang dilakukan pada Tn. D selama 4 hari dapat dikategorikan cukup berhasil hal ini dapat dilihat dari evaluasi pada akhir proses asuhan keperawatan. Penulis merekomendasikan kepada perawat ruangan untuk menindaklanjuti tindakan keperawatan selanjutnya diruangan.

Kata Kunci : Asuhan Keperawatan, STT Oksipital, Sistem Muskuloskeletal
Daftar pustaka: 16 (2006-2012).